

Dandera Roja

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA PERUANO

EXPLOTADO - FF

FIN DE SEMANA 15/11

EXPLOTADO - S

ABUSO DE PODER

ENGANOS POLÍTICOS,

01.04.60

VIVA EL TRIUNFO
DE LAS LUCHAS
POPULARES!

DO - E

AÑO XII

Nº 54

SEPTIEMBRE 1974

EN ESTE NÚMERO:

- GOBIERNO FASCISTA VENDE CADA VEZ MÁS LA SOBERANÍA NACIONAL A LA VORACIDAD NEocolonialista DE LAS SUPERPOTENCIAS.
- ESTATUTO DE PRENSA: FARSÁ EN EL PERIODISMO
- EL OPORTUNISMO EN EL MOVIMIENTO CAMPESINO.
- SOBRE LA CONFERENCIA DE CARACAS: 200 MILLAS
- VIVA EL TRIUNFO DE LAS LUCHAS POPULARES
- LUCHAS DEL PROLETARIADO MINERO DEL CENTRO.
- LA GUERRA DE CHIPRE: "EL JUEGO PELEGRINO DE LAS DOS SUPERPOTENCIAS"

LA REVOLUCIÓN ES LA
GESTACIÓN DOLOROSA
DEL PARTO SANGRIENTO
DEL PRESENTE.

NO BASTA PREDICAR.
LA REVOLUCIÓN HAY
QUE ORGANIZARLA

Gobierno Fascista vende cada vez más la Soberanía Nacional a la Voracidad Neocolonialista de las Superpotencias

1.- EL DESORDEN MUNDIAL FAVORICE A LOS PUEBLOS DEL MUNDO

(1) J. P. O. (2)

En los actuales momentos los pueblos del mundo, en especial los pueblos oprimidos de Asia, África y América Latina, bajo la conducción política del proletariado, avanzan victoriamente, venciendo a sus más feroces enemigos en medio de una complicada situación internacional.

Se han agudizado todos los contradicciones fundamentales de nuestro tiempo. El sistema imperialista, encabezado por las dos superpotencias hegemónicas, Estados Unidos y la Unión Soviética, se precipitan hacia su ruina final en vuelta en una irremediable serie de crisis, que han dejado de ser periódicas para convertirse en crónicas. Los pueblos oprimidos han experimentado un nuevo despertar y aplicando valientemente los principios de la Guerra Popular asesinan golpes mortales a los imperialistas, social-imperialistas y todos sus lacayos. El sistema socialista se ha fortalecido: China y Albania derrotan una tras otra las conspiraciones del revisionismo y son ahora brillantes faros del socialismo y seguras retaguardias de la revolución mundial del proletariado. En resumen, el desorden que caracteriza la actual situación internacional es completamente favorable a todos los pueblos del mundo.

Sin embargo, las superpotencias imperialistas, EEUU y la URSS, en especial, tratan de salvarse de la bancarrota. En medio de su contienda y colusión por un nuevo reparto del mundo en "zonas de influencia", ceden una apresiva diversidad de una sola política de represión, agresión y dominación principalmente contra los pueblos oprimidos de Asia, África y América Latina al neocolonialismo.

2.- AMÉRICA LATINA, FRENTE A LAS SUPERPOTENCIAS IMPERIALISTAS

En América Latina tal política de dominación, explotación, robo, agresión,

sión, engaño, manipulación y control hegemónicos, de interferencia e intervención en los asuntos propios de la soberanía de cada pueblo, se han hecho ya muy clara en todo su repugnante contenido.

El imperialismo norteamericano, en interés de las grandes corporaciones transnacionales y usando sus instrumentos especializados tales como el Pentágono, la CIA y el Departamento de Estado, promueve y ha establecido en América Latina una cadena sangrienta de dictaduras militares obviamente fascistas y yanquis. El socialimperialismo soviético hace su parte apuntalando, donde puede, estos dictaduras o promoviendo gobiernos supuestamente "socialistas", "populares", etc., que sigan la "vía pacífica", electoral y parlamentario, sirviéndole de sus agentes nativos, los revisionistas de los viejos "partidos comunistas" que manipulan desde Moscú; está claro que su objetivo real es abrirse un campo para la penetración de los capiteles soviéticos con la finalidad de desplazar al imperialismo norteamericano y apoderarse de los económicos de los países de América Latina.

Hace algún tiempo, el socialimperialismo soviético pretendió desplazar al imperialismo yanqui del dominio de Chile, utilizando como "caballo de troya" al Gobierno de Salvador Allende. El imperialismo yanqui respondió a esta intimidación en su "zona de influencia" con el golpe militar fascista de Pinochet, que ha sumido en el terror y en la sangrienta represión al pueblo chileno para restablecer completamente el dominio yanqui en Chile. Estos son los métodos y tal es resultado de la contienda y la colusión, de la política neocolonial que trae las superpotencias imperialistas contra los pueblos de América Latina.

3.- LA AGRESIÓN NEOCOLONIALISTA CONTRA NUESTRO PAÍS

Esta política de dominación, engaño y explotación también se está aplicando contra nuestro país, incluyive, es posible afirmar que el Perú, después del golpe militar en Chile, ha pasado a ser, bajo la dictadura fascista de Velasco, uno de los más importantes centros de la contienda entre los dos superpotencias por la hegemonía en América Latina.

El régimen de Velasco, en ciertas circunstancias se sirve de los rivales entre los dos superpotencias para obtener algunos beneficios, ocuidando bien a uno o al otro rival imperialista para obtener préstamos, inversiones, o momento o respaldo para su engaño político de false "revolución no capitalista ni comunista". Aunque, sin embargo de que esto se produce en algunos casos, la verdad también es que se mantiene sustancialmente comprometido y es un sirviente de la política neocolonial del imperialismo norteamericano.

Este último 28 de Julio, luego de haber ocupado corporativamente todo el control de la prensa reaccionaria, el régimen tirante hizo conocer totalmente el contenido del llamado "Plan Incq" que, supuestamente, fue redactado "de punta y lista" por Velasco Alvarado. En este documento de la dictadura quedó u-

PAGE(S) MISSING

| | | |
|---|---|--------------------------|
| Crédito Eximbank | Para Southern Perú Copper Corp. proyecto Cuzjone. | \$ 45 millones de sol. |
| Góndorcio De Bé cos endebazados por Chase Manha- ten Bank. | Southern Perú Copper Co. | " 8,800 millones de sol. |

BAN

F

co
peri
esta
na
cad
pias
rios
sivopar
pue
dos
maz
...
pol
los
lo

go

ad

te

di

or

As

di

ti

hi

v

1

r

1

1

1

1

1

Como si esto no fuera suficiente, la Cámara de Comercio Norteamericana, señala también algunos créditos por parte del socialimperialismo soviético y de los países de Europa Oriental bajo su dominación, estos son:

| | | |
|-------------------------------|--|--------------------------|
| Convenio con Hungría. | Equipamiento de Postos y Hospitales. | 225 millones de sol. |
| Crédito de Checoslovaquia. | Para industrias metal mecánica. | " 3,400 millones de sol. |
| Crédito de la Unión Soviética | Compra de equipos y maquinarias para el Puerto de Paita. | " 98 millones de sol. |

Es necesario señalar que tales créditos y "convenios" tienen la misma naturaleza usuraria, explotadora y de rapiña tanto en uno como en otro caso, y no son sino una desfachatada expresión de la competencia y a la vez, la colaboración especialmente de las dos superpotencias imperialistas EE.UU. y la URSS en su política neocolonialista contra la economía de nuestro país.

5.4 EL PUEBLO PERUANO SE LEVANTA EN LUCHA CONTRA EL NEOCOLONIALISMO DE LAS SUPERPOTENCIAS

Teniendo en cuenta la anterior relación de "operaciones" imperialistas está muy lejos de ser completo, y, a pesar de que estos hechos son irrefutables, el Gobierno fascista pro-yenqui de Velasco pretende hacer demagogía con la histórica engañosa de que su "revolución" es "antiimperialista" y antioligárquico" y de que lucha por la emancipación económica del país. Igual propósito anima al coro de sus propaladistas, los traidores revisionistas del pasquín "Unidad" , agentes del socialimperialismo soviético y a los bandas trotskistas, manipuladas por la CIA y el imperialismo: FIR, "Vanguardia revolucionaria", "patrio rojo", PUMR, etc., los cuales se desgarran gritando que "el gobierno es revolucionario", "reformista burgués", "nacionalista burgués", etc. Nuestro Partido Comunista afirma que todo esto no es más que uno patrón reaccionario de los enemigos del pueblo trabajador, que se empeña en volver atrás el corral de lo histórico.

Mientras tanto el alza del costo de vida se ha hecho insostenible para la economía de los trabajadores. Los alimentos de primera necesidad, el pan, la carne, la leche, el arroz, menestras y verduras se hallan muy por encima de las economías populares.

Los militares continúan engordados y la dictadura fascista pro-yenqui res-

ESTATUTO DE PRENSA: FARSA EN EL PERIODISMO

La Junta Militar de Gobierno, continuando con su plan de engaño político y represión fascista, ha expropiado los principales diarios a nivel nacional, pertenecientes a un sector de la burguesía intermediaria proyanqui, presentando este hecho como un "golpe" a la oligarquía y al imperialismo. El P.C.P. condena enérgicamente al papel de la prensa reactionaria tradicional, que tuvo un marcado contenido proyanqui, antipopular y reactionario.

En esencia, la Junta Militar de Gobierno, ha pasado a tomar en sus propias manos, la dirección, la organización y el control de los principales medios del país, convirtiéndolos en los voceros de su política demagógica y represiva de "transferencia del poder social a la población organizada".

Todo esto se encuadra, en la nueva política que utiliza el imperialismo para mantener la dominación y dependencia bajo nuevas formas de las naciones y pueblos oprimidos; para sofocar la revolución violenta en la cual están empeñados el Partido Comunista y las masas populares. (sigue en la pág. 8)

-----GOBIERNO FASCISTA----- (viene de la pág. 6)

...pida con la represión violenta y el engaño político la explotación que imponen las élites dominantes nativas y el imperialismo norteamericano. A esto se agrega la contienda por la hegemonía que pretende el socialimperialismo soviético júgar en nuestro país.

Frente a esta situación, las masas del pueblo trabajador no tienen otro camino que levantarse en movilización y enfrentar valientemente a la patronal, terrateniente o capitalista, sea privada o estatal, para conquistar sus reivindicaciones y derechos históricos mediante paros, huelgas indefinidas, denuncias oficiales y escraches que terminen en grandes movilizaciones y combátivos mitines. Así lo están haciendo los trabajadores mineros y metalúrgicos, el proletariado azucarero, el campesinado que reconquista sus tierras, los maestros, los estudiantes y todo el pueblo explotado.

Sin embargo, la única garantía que asegure el logro de victorias definitivas tendrá que ser la dirección política revolucionaria del proletariado organizado en su Partido de clase, el Partido Comunista Peruano. Nuestro Partido levanta la bandera roja del marxismo-leninismo y encabeza la lucha popular hacia la toma del Poder Político por el glorioso combate de la GUERRA POPULAR antiimperialista y antifascista, democrática y nacional.

**¡VIVAN LAS LUCHAS DEL PUEBLO CONTRA EL NEOCOLONIALISMO
DE LAS SUPERPOTENCIAS IMPERIALISTAS!**

¡POR UN GOBIERNO DEMOCRÁTICO NACIONAL BAJO LA DIRECCIÓN DEL PROLETARIADO!

¡VIVA EL PARTIDO COMUNISTA PERUANO!

En típica actitud fascista, se dice haber entregado a las llamadas organizaciones campesinas, comunidades laborales, etc., de carácter corporativo que organizadas, dirigidas, controladas y financiadas directamente por el Estado.

Los viejos métodos de organización y dirección que mantenían los explotadores, ya no corresponden a las nuevas condiciones y necesidades del imperialismo y de la burguesía intermediaria. Los nuevos métodos de dominación y explotación que viene desarrollando la Junta Militar desde el golpe militar del 3 de octubre de 1968, tiene que llegar también a las esferas de la Prensa Nacio - nal escrita.

Tras la masacre presentada al pueblo por la Junta Militar de que los diarios han sido entregados a 160 "sectores significativos de la población organizada", o sea a las organizaciones creadas por ellos, se utilizan a los Partidos políticos reactionarios, encabezados por la Democracia Cristiana, que a través de su dirigente nacional Héctor Cornejo Chávez candidato a la presidencia de la República, se han infiltrado en el diario "El Comercio"; toca pues a los comunistas desembarcar entre los trabajadores la esencia proimperialista y antipopular y anticlerical de la Democracia Cristiana. Además de la Democracia Cristiana, se teje un plan destinado a hacer revivir el llamado Movimiento Social-Progressista, continuando el control de "Expreso" a través de Alberto Ruiz El Arredón, ex-candidato a la presidencia de la República y antiguo profesor del CAEM (Centro de Altos Estudios Militares) organismo éste organizado por el imperialismo norteamericano en el período presidencial del dictador Manuel A. Odría; este grupo político, desde sus inicios se convirtió en vocero de los nuevos fines de dominación y dependencia que el imperialismo yanqui ha venido gestando desde muchos años atrás, con lo llamado Alianza para el Progreso.

En esta utilización de los diarios, también le ha tocado su tarea a miércoles al trotskiismo, representado por el viejo agente anticomunista Ismael Fries Torriño, enemigo acérrimo del proletariado y del Partido Comunista y de la ideología marxista-leninista, infiltrándose en el diario "Última Hora"; toda la escoria trotskista lanza su fobia anticomunista con el empuje y protección de la Junta Militar, cuyo objetivo esencial es desprestigiar las luchas de los trabajadores, sus huelgas, solicitando en forma abierta la persecución y represión de estos justas luchas populares, y el encarcelamiento de los más combativos dirigentes políticos y sindicatos del pueblo. Este agente trotskista desempeñó en lo práctico el viejo papel que le cupo anteriormente al traidor Eudocio Rovines.

En el caso del periódico "La Prensa", el director Walter Peñaloza R., es un viejo agente universitario proimperialista, integrante de "Estudios Generales", dentro de cuius nuestro Partido desarrolló una correcta lucha y desempeñó su rol, este elemento se caracteriza por su odio al movimiento estudiantil revolucionario y al Partido Comunista.

Los demás personajes en la dirección de los otros diarios serán materia de otra artículo, pero tampoco son menos peligrosos ni mucho menos sus

EL OPORTUNISMO EN EL MOVIMIENTO CAMPESINO

La demagogia del gobierno militar fascista, lecoyo fiel del imperialismo norteamericano, ha dado lugar al más desenfrenado oportunismo. Los revisionistas y trotskistas están haciendo da las suyas. La demagogia fascista les ha caído como regalo del cielo para lograr sus fines de apartar a las masas trabajadoras de la dirección de la clase obrera y su Partido, el Partido Comunista Peruano, y someterlas a la política de sus enemigos: el imperialismo, los terratenientes y la burguesía intermedia, representados todos por los gorilas que están en el poder. Tanto revisionistas como trotskistas califican de "positivas" todas y cada una de las medidas políticas de la Junta, y sostienen de que sólo hace falta "profundizarlas" para que el pueblo peruano llegue al socialismo y alcance la felicidad. Tal es, por ejemplo la actitud de estos estafadores políticos frente a la reforma agraria prolatifundista y proimperialista puesta en práctica por los militares.

Los revisionistas de "Unidad" no realizan trabajo político en el campo, sino que tienen concentrada su actividad en dominar el movimiento de los trabajadores de la ciudad, de acuerdo a su estrategia de negociar con el gobierno los intereses de los trabajadores e ir, sobre esta base, escalando posiciones en el

(sigue en la p. 10)
ESTATUTO DE PRENSA//..... (Viene de la pág. 8)
objetivos.

Ni antes de la expropiación de los principales diarios del país ni después de la expropiación se puede decir que existe libertad de prensa; ni mucho menos que los periódicos se constituyen en "canales de expresión y difusión del pueblo organizado". El P.C.P., abierto a las masas obreras y campesinas, al pueblo trabajador en general y no cifrará esperanzas en que los diarios controlados y dirigidos por el Gobierno Militar representantes de los intereses imperialistas y socialimperialistas, van a ser sus páginas para enfocar y publicar sus justas demandas, como lo quieren hacer creer, los trotskistas de Vanguardia Revolucionaria, planteando de que el Gobierno ha hecho concesiones y que esas concesiones tienen que ser defendidas por los trabajadores. La Junta Militar en ningún modo es ingenua, señalando textualmente que solamente deberán "tener cabida, en actitud pluralista y diligente los enfoques ideológicos que encuadrén dentro de los parámetros de la Revolución Popular". En este forma vemos claramente el aspecto principalmente represivo del Estatuto de Prensa, y que hecha por tierra toda declaración abstracta e ifrica de una supuesta libertad de prensa.

Si P.C.P. hace un llamado a combatir y denunciar esta fuerza montada por el imperialismo a través de la Junta Militar y utiliza para este fin a los partidos revisionistas, al revisionismo y al trotskismo,

Poder del Estado.

Son las bandas trotskistas de nuevo pelo, especialmente "Vanguardia Revolucionaria", quienes están llevando el oportunismo y la confusión al campo. Hablan en nombre del marxismo-leninismo, pero tanto su parlavería como su práctica constituyen una negación rotunda de la posición marxista-leninista sobre el problema campesino. Para poner al descubierto todo el oportunismo de estos elementos, recapitulemos brevemente la posición del marxismo-leninismo sobre la cuestión campesina.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA CAMPESINO

La teoría revolucionaria de la clase obrera, el marxismo-leninismo, sostiene que la clase obrera es la única capaz de conducir a todo el pueblo a su liberación. Pero esto sólo será posible si la clase obrera cuenta con el apoyo COMBATIENTE de las demás clases explotadas y en especial del campesinado. Al mismo tiempo, los campesinos sólo pueden emanciparse de la espantosa miseria, explotación y estrago que padecen adhiriéndose al programa político y a la lucha de la clase obrera dirigida por su Partido, el Partido Comunista. Por eso la revolución debe, en los países atroces, pasar por una primera etapa democrática - popular, cuya base social es la alianza obrero-campesina.

Esta es la tesis formulada por Lenin para la revolución en los países atroces, con una población mayoritariamente campesina. Y gracias a esta correcta apreciación pudo el pueblo ruso, dirigido por Lenin y el Partido Comunista, conquistar el gobierno en la gloriosa revolución de octubre de 1917.

Hasta antes de Lénin el marxismo consideraba que era la burguesía liberal el aliado de la clase obrera para aplastar por la violencia a las fuerzas feudales y hacer la revolución democrática. Pero Lenin señaló que, llegada la etapa imperialista la burguesía pierde todo carácter revolucionario, se vuelve completamente reaccionaria y se alía con los sectores más retrógrados de la sociedad para luchar contra la clase obrera. En la era del imperialismo es el campesinado quien es el aliado natural de la clase obrera, para la revolución democrática. El error oportunista de los rusos Plejanov y Trotsky consistió precisamente en subestimar la capacidad revolucionaria de los campesinos y menospreciarlos como aliados de la clase obrera. Y más oportunistas aún la posición de los llamados "socialrevolucionarios", que planteaban que el campesinado ruso para liberarse no tenía más que apoyar la demagogia del gobierno provisional e "ir más allá" (o sea servir de aliado no a la clase obrera sino a la burguesía).

En el curso de la revolución china el comandante Mao Tse-tung desarrolló profundamente la tesis de Lénin, señalando que en los países coloniales, semicoloniales y semifeudales la burguesía nacional es una clase débil y vacilante, y que el aliado de la clase obrera son los campesinos pobres. Elaboró todo un teoría coherente sobre la revolución en estos países, haciendo así una notable con-

tribución a la revolución mundial; he aquí sus postulados fundamentales: Siendo la contradicción fundamental a nivel mundial la que existe entre el imperialismo y los pueblos oprimidos, la lucha por la liberación nacional constituye, a nivel mundial, la forma principal de lucha de los trabajadores por el socialismo. Los campesinos, al luchar por la tierra contra los terratenientes, se convierten en la principal fuerza combatiente antiimperialista, pues en los países oprimidos el imperialismo se alía con las fuerzas sociales más retrógradas, especialmente con los terratenientes feudales. El imperialismo es enemigo mortal del progreso efectivo de las naciones que domina. Así, para conquistar la tierra los campesinos deben no sólo aplastar FÜR LA FUERZA los terratenientes feudales sino también hacer saltar por los aires la dominación que el imperialismo ejerce sobre la nación. La lucha antiimperialista tiene entonces como escenario el campo, y reviste la forma de una guerra revolucionaria agraria. La liberación nacional avanza del campo a la ciudad. Pero sólo bajo la dirección de la clase obrera, y sin manteniendo una absoluta independencia política de los explotadores, pueden los campesinos lograr la victoria en sus luchas. Todas las luchas anteriores del campesinado chino fracasaron por que no estuvieron dirigidas por la clase obrera", ha dicho Mao. Igualmente, para que las luchas campesinas sirvan políticamente a la clase obrera, deben ser llevadas a cabo mediante métodos revolucionarios.

El comandante José Carlos Mariátegui, fundador de nuestro glorioso Partido, hizo suya la tesis de Lenin sobre el problema campesino, y las aplicó drásticamente a la situación concreta del Perú, señalando de manera correcta el camino de la revolución peruana. Sus ideas sobre el papel del campesinado en la revolución democrática-popular, guardan coincidencias profundas con aquellas del camarada Mao.

Los clérigos del marxismo-leninismo, así como Mariátegui, no sólo trazañon la teoría y la estrategia de la revolución democrática-popular, sino también su táctica a la clase obrera, y su aliado el campesinado, deben llevar a cabo sus luchas bajo una firme orientación principista, manteniendo en todo momento una absoluta independencia política y de clase respecto de las clases explotadoras y sus gobiernos de turno. Siguiendo y "apoyándose" en los gobiernos revisionistas, los trabajadores no sólo no conseguirán ninguna conquista efectiva, sino que perderán de vista el verdadero camino para su liberación.

LAS LUCHAS CAMPESINAS Y LA LIBERACION NACIONAL

Desde los primeros años de su fundación, el Partido Comunista Peruano consagró importantes esfuerzos a dirigir las luchas campesinas con vistas a crear las condiciones para la guerra revolucionaria agraria. La participación de los militantes comunistas en las luchas campesinas de los años 60 fué decisiva, a pesar del sabotaje de la dirigencia revisionista. Pero es a partir de la lucha contra el Revisionismo y su cohíguiente reorganización, que nuestro



"BANDERA ROJA" No. 54
Partido viñén dedicando su principal atención su principal atención y concen -
trando sus esfuerzos, en el movimiento campesino.

El Partido orienta siempre a las masas campesinas a basarse en sus propias fuerzas, mantener su independencia política y de clase y forjar la alianza obrero-campesina como principios básicos para la lucha por la tierra y la realización de una reforma agraria verdadera. En el curso de estas luchas el Partido ha conducido a numerosas comunidades a reivindicar triunfalmente sus tierras, y ha heredado sus filas con valientes luchadores campesinos, aunque varios de nuestros mejores camaradas perdieron la vida y otros muchos sufrieron prisión.

A propósito de las falsas reformas agrarias elaboradas por el imperialismo yanqui y puestas en práctica por los régimenes tiranos de Belaúnde y Velasco, el Partido ha llamado a los campesinos a rechazar este fraude y mantener con firmeza su independencia de clase, y perseverar en reivindicar sus tierras en base a sus propios esfuerzos. Esta correcta posición se ha visto reflejada en la lucha victoriosa de varias comunidades que, orientados por militantes del Partido, han reivindicado sus tierras mediante su propia lucha y el margen de las leyes agrarias oficiales, aunque ello costara algunas veces represión y sangre. Y las perspectivas de ampliar su influencia del Partido en el campo, en base a la aplicación de su línea, son brillantes. Son numerosas las comunidades que han hecho caídas en la falsa reforma agraria del gobierno, reclaman ahora la orientación de los militantes del Partido. Pues lo tal "reforma agraria" es una simple transferencia de propiedad de la tierra al Estado. La situación de los campesinos no cambia en nada. Ahora son siervos de lo "cooperativismo" detrás de lo cual se esconde el Estado. La feudalidad, persiste. Es que siendo criatura del imperialismo yanqui, esta falsa reforma agraria persigue fines expresamente contrarrevolucionarios; sujetos a sus intereses, o sobre todo 1) Prevenir y aplastar la lucha de los campesinos pobres; 2) Salvar a los terratenientes feudales, con virtud de los señores industriales; 3) Someter al campesinado al control y dirección del Estado; 4) Evitar la alianza obrero-campesina; 5) Ampliar el mercado interno del país, en beneficio de los empresas imperialistas.

La consigna de la lucha en el campo sigue siendo TIERRA Y LIBERACIÓN. Las nuevas condiciones exigen, si, mayor audacia y espíritu de sacrificio a los militantes, pues el Estado es un patrón mucho más feroz y represivo que los terratenientes feudales. Pero no hay duda alguna de que los militantes del Partido en el campo podrán superar -y están superando- todas las dificultades y seguirán orientando a los campesinos en la lucha por la tierra y seguirán creando bases de apoyo revolucionario para la guerra popular de liberación.

La reforma agraria del imperialismo y sus lacayos ha servido no obstante de telón de fondo a los oportunistas de "vanguardia revolucionaria" para quedar expuestos en escena. Montados en el cohete del engaño político del gobierno han entrado a dividir y liquidar el movimiento campesino revolucionario. Defienden a muerte la política agraria del gobierno, sostienen que la pondilla fascista y el imperialista de Velasco es "reformista burgués" y que por tanto su "reforma

• 54
agraria" es "progresista". El campesinado peruano, que no tiene más que encorarse en ésta reforma agraria para que un día desenrolle en el socialismo.

No contentos con esto venenoso propagando, profundamente contrario a los intereses del campesinado y la clase obrera peruanos, estos oportunistas, copineados por el oligarca R. Letta, se han lanzado a la empresa de convertirse en los abanderados de la aplicación de la estafa agraria del gobierno, disputándole el lugar al Ministerio de Agricultura, para lo cual han creado una central campesina amarilla. Sus esfuerzos son vivamente aplaudidos y alentados por los plumíferos del gobierno y la reacción (ver por ejemplo "La Prensa" del 26.8.74) ¡Qué mejor favor pueden esperar el imperialismo y sus lacayos que el apoyo a su política agraria por parte de una organización "izquierdista"!

Vemos ahora cuánto valen los argumentos que la pandilla burguesa de Letta usa para justificar su traición al campesinado y su obsceno matrimonio con los militares.

El "reformismo burgués" de los militares. Esta es una baratija de lo peor especie. El reformismo es un hecho histórico. Tuvo lugar cuando la burguesía era una clase revolucionaria y luchaba por quitarle el Poder a los señores feudales, pero cuyo fin formaba alianza con los trabajadores y hacía concesiones a éstos. En este periodo histórico vivieron Marx y Engels y por ello recomendaban al proletariado la tática de apoyar la lucha de la burguesía contra las fuerzas feudales, para después aplastar a aquélla. Pero al desarrollarse y entrar en su fase imperialista, la burguesía dejó de ser revolucionaria para convertirse en contrarrevolucionaria. Lenin constató este hecho y señaló con claridad que en la era del imperialismo no hay lugar para el reformismo. El imperialismo, efecto, excluye al reformismo, tanto dentro de sus fronteras como a nivel mundial, pues el imperialismo juega el papel de gendarme internacional. "Los partidarios políticos del imperialismo no la reacción en toda la linón y la intensificación del yugo colonial", decía Lenin, y añadía: "Los monopolios son enemigos de la democracia. A esto los oportunistas contentan diciendo que la burguesía nacional de los países oprimidos no es reaccionaria sino progresista y que en América Latina no han dado casos de gobiernos reformistas burgueses (Arbenz, Goulart, Allende, etc.). Es verdad que un sector de la burguesía nacional, la "ala izquierda", puede desempeñar, en cierto momento, un papel positivo en la lucha antiimperialista y antifeudal, pero es oportunismo sostener que dicho sector burgués pueda llevar a cabo procesos "reformistas" cuando toma el Poder, pues el imperialismo yanqui, luego de bloquear y poner en crisis a esos regímenes muertos a sus perros montines, las fuerzas armadas para destruirlos. ¡Y más oportunismo todavía es sostener que en América Latina pueden darse gobiernos "reformistas burgueses" dirigidas nada menos que 'por las fuerzas armadas'!. Pregunté a los oportunistas ¿quién golpearon a Arbenz, Goulart, Allende? Si no lo saben, dejemos a los comandados vietnamitas (que tan bien conocen al imperialismo yanqui) decirles estas palabras que ningún latinoamericano debe olvidar: "LA FORMACION DE GRANDES EJERCITOS EN ESOS PAISES (los latinoamericanos)

QUEDA COMO UNO DE LOS PASOS INALTERABLES DE LA POLÍTICA NORTEAMERICANA: ESOS EJERCITOS, FINANCIADOS, EQUIPADOS Y ENTRENADOS POR LOS NORTEAMERICANOS, CONSTITUYEN LA MEJOR DEFENSA DE LOS INTERESES NORTEAMERICANOS Y EL MEJOR INSTRUMENTO CONTRARREVOLUCIONARIO. EN EL SENO DE ESOS EJERCITOS WASHINGTON PROCURA ESPECIALMENTE CREAR UN GRUPO DE OFICIALES ESTRECHAMENTE LIGADOS A ESTADOS UNIDOS POR VENTAJAS MATERIALES, POR SU ENTRENAMIENTO MILITAR Y POR SU EDUCACION IDEOLOGICA". (Nguyen Khac Vien: Preve historia del Neocolonialismo Norteamericano). Ningún gobierno peruano ha registrado tantas ni tan grandes inversiones imperialistas como el actual, y ningún otro ha recibido tantos ni tan voluminosos empréstitos como los gorilas "reformistas" de Letts, cuyas manos están manchadas con la sangre de innumerables crímenes perpetrados contra el pueblo. El reformismo de los gorilas es algo que sólo cabe en los cerebros más estúpidos o más pervertidos.

Otro argumento de los burgueses "vanguardistas", usado para justificar su entrega a los militares, es que la lucha de nuestro Partido para el problema campesino, de apoyarse en sus propios esfuerzos y mantener la independencia de clase, es "suicida", pues "expone a las masas a la represión", etc. Este es otro importante punto de deslinde entre el marxismo-leninismo y el oportunismo de derecha. El gran Lenin decía que "la revolución no se apoya en un complot sino en la conciencia política de las masas". Y ¿cómo adquiere la conciencia política las masas? ¡En la lucha y sólo en la lucha, y no poniéndose a la cola de los gobernantes de turno! Las masas se educan en el proceso de lucha frontal contra sus enemigos. La lucha de masas es la escuela donde el pueblo se prepara para la guerra civil. Es en la lucha donde los trabajadores toman conciencia del antagonismo con sus explotadores y el Estado a su servicio, así como la violencia como única vía para liberarse. En la lucha el pueblo adquiere conciencia de su fuerza y de la necesidad de unificarse.

No es que los comunistas seamos aficionados a "exponer a las masas a la represión", sino que la experiencia de la lucha de clases, tanto a nivel universal como nacional enseña con firmeza que la violencia es el único medio para transformar la sociedad, y de que la lucha revolucionaria por el Poder debe contar con la participación de las amplias masas. Finalmente, la experiencia de la lucha de clases demuestra que, para que las masas participen activamente en la lucha armada por el Poder, deben atravesar primero por una etapa de preparación que es la lucha reivindicativa, dentro de la cual se ubica la lucha por lo tierno. Naturalmente, las luchas reivindicativas combinan formas legales e ilegales y no son necesariamente violentas, pero para que tengan una perspectiva revolucionaria, las masas deben conquistar sus reivindicaciones basándose en su propia fuerza y manteniendo su independencia política. Pues ¿qué utilidad revolucionaria tiene que las masas consigan algunas miserias arrastrándose detrás de la demagogia de los gobiernos revisionistas? De otro lado, los trabajadores no temen llevar a cabo enfrentamientos violentos contra sus opresores, cuando es necesario. Esto no significa que se deba conducir las luchas reivindicativas por

o. - 54
ESOS
INSTI
JEN-
ESPE
OS
IDEO
ano).
peria
em-
adas
formis
s per
icer
blema
de
os o-
imo de
ino
ti c
a go
a sus
a gue
onis
no d
erza

la
lver

con
la
la
16n
ie-

re-
su
vo-
de
no
s
por

SOBRE LA CONFERENCIA DE CARACAS 200 MILLAS

La Conferencia sobre el Derecho del Mar en Caracas como todos los eventos internacionales, ha sido un enfrentamiento entre la mayoría de los países del mundo, especialmente los de África, América Latina y Asia, contra las dos superpotencias: EE.UU. y la Unión Soviética.

Los principales países del mundo, que poseen mar propio, desde hace un buen tiempo, luchan por tener injerencia sobre sus recursos marinos ricos en materias primas, como minerales, petróleo y fauna marina.

Las demandas de los diferentes pueblos del mundo generalmente han sido occultadas por el imperialismo y el socialimperialismo soviético y tergiversadas por los oligarquías norteamericanas y sirvientes de alguna de esas dos superpotencias.

Un gran sector de países actualmente se inclina por reclamar un mar territorial.

EL OPORTUNISMO EN EL MOVIMIENTO CAMPESINO, (viene de lapág. 14)

un camino aperturero; por el contrario, los dirigentes de masas deben saber combinar con suma objetividad y flexibilidad las luchas, pero también con audacia y sin arriar jamás la bandera de la independencia de clase. Por último, los comunistas sabemos que hacer la revolución no es "como cantar y coser", como dijo el c. Mao. La sociedad humana avanza en medio de tempestades. Las luchas sociales son algo tan natural como el movimiento del océano y son el augurio de cambios profundos. Marx y Engels saludaron en entusiasmo la lucha del pueblo francés en 1871, aunque terminara en la derrota, pero anuncianaba que el proletariado tomaba conciencia política y entraba a disputarle el Poder a la burguesía. Lenin celebró las luchas del pueblo ruso en 1905, que Plejanov tildó de "suicidas". El papel de los comunistas es ponernos a la altura del inmenso coraje de las masas trabajadoras, y orientarlas de modo científico en sus luchas, haciendo así converger en la conquista del Poder político.

Es decir, nuestro papel es ponernos a la altura del destino histórico de los trabajadores. No les tememos a las luchas del pueblo, sino que las celebramos y participamos en ellas. Pero la pequeña burguesía, como los oportunistas de "guardia revolucionaria" tienen pavor a la lucha de las masas, pues, en el fondo, sienten que ellos traen consigo la destrucción de este viejo mundo del cual la pequeña burguesía forma parte.

EL DESTINO DEL OPORTUNISMO

El oportunismo de derecha basa su táctica en dos cosas; en el atraso político de las masas y en la demagogía de los gobiernos reaccionarios de turno. Por eso, cuando las masas despiertan el oportunismo es barrido junto con sus amos, los reaccionarios y sus regímenes. Este es el inevitable destino de todos los oportunistas, incluido, en primer lugar, la banda de Letta. El destino de los comunistas es opuesto: dirigir a las masas hacia su liberación, en abierta oposición a los reaccionarios, en medio de grandes luchas.

territorial de 200 millas. Estas, consideradas como una frontera natural de los respectivos países pretenden a los respectivos pueblos y solo debe servir para sus propios fines de subsistencia.

La reclamación de las 200 millas de mar territorial, es una reclamación de la nación peruana. La mayoría de los gobiernos de turno, títeres del imperialismo yanqui, aparentemente dicen defender la tesis de los 200 millas y tratan de utilizar ese planteamiento en los eventos internacionales para condicionar a sus respectivos pueblos, para fomentar en los mas la falsa ilusión de que el gobierno es nacionalista y antiimperialista.

La Junta militar fascista por más que pregonó su "antiimperialismo" con las 200 millas, no pudo ocultar que entrega la explotación de los recursos petrolíferos que existen en el zócalo continental a los monopolios imperialistas norteamericanos como la Belco Corporation.

En cuanto se refiere a los recursos marinos propios como la pesca, la Junta militar fascista ha seguido la llamada explotación peruana de la pesca, simulando que ésta es integralmente para beneficio del pueblo peruano. Gran embuste. La llamada "explotación peruana" de los recursos marinos no existe. Nuevas formas de explotación conjunta tanto con los gobiernos títeres del socialimperialismo soviético, como los capitales polacos, y también con capitales imperialistas yanquis que dominan totalmente la industria pesquera.

No hace mucho, la semana pasada, bajo la máscara de empresas mixtas en la pesca, en Washington firmó un convenio comercial el gobierno militar con la matriz imperialista la In "Desquero Cisheco", y asimismo el Ministro Tantaleán viajó expresamente a Polonia para firmar un convenio comercial para la construcción de un puerto pesquero en Tacna. Anteriormente el Gobierno financió la construcción y ampliación del Puerto de Paita con los mismos capitales polacos.

La penetración de capitales del socialimperialismo soviético y de sus títeres, así como los garantías económicas otorgadas a los capitalistas imperialistas yanquis para que inviertan en el país y el pago asegurado que se les hace a las llamadas empresas expropiadas en la pesca de anchovetas indican realmente que la defensa de las 200 mi-

llas es sólo formal y sirve como cortina de humo para encubrir el sometimiento de la junta militar fascista a los designios de las dos superpotencias que pugnan por controlar nuestro país.

En Caracas, a pesar del complot guizado por las dos superpotencias para aplastar las justas demandas de los países sobre la explotación de los recursos marinos por los países ribereños no han podido librarse de ser desenmascarados por la República Popular China y la República Popular de Albania y otros países.

Las dos superpotencias para convertir la Conferencia de Caracas en campo de maniobras políticas recurrieron al truco de dividir para reinar. Pretendieron crear la cizra entre los países llovados del Tercer Mundo introduciendo palabras extrañas como "explotación conjunta", "cuidar los intereses de la humanidad", etc., pero sus reales intenciones fueron descubiertos.

Las dos superpotencias pretendían aparentar concesiones al resto de países señalando que podrían aceptar 12 millas como mar territorial y 180 millas como zona económica, pero abierto a la explotación del mundo. En realidad este propuesto malévolas no ha encontrado eco más que en un puñado de países dominados totalmente por el imperialismo yanqui y el socialimperialismo soviético. Ha sido rechazado firmemente por el resto de países y pueblos del mundo. Lo que persiguen las dos superpotencias es encontrar organismos y derechos para dedicarse a una vasta y amplia explotación y saqueo de los recursos marinos de los distintos pueblos costeros.

Las dos superpotencias en su afán de repartirse esferas de influencia en todo el mundo quieren imponer en Caracas un Derecho del Mar imperialista que los convierte en árbitros de los problemas internacionales. Desean poseer sus grandes flotas de guerra por todos los mares y océanos, estrechos y pesos, negando y aplastando la soberanía y la independencia de los países ribereños y amenazando la paz mundial en su lucha y colusión mundial.

La Conferencia de Caracas sobre Derechos del Mar ha mostrado que tanto el imperialismo yanqui como el socialimperialismo soviético se encuentran sumamente isolados. Los pueblos del mundo califican la naturaleza vil del revisionismo soviético que pretende en algunos casos y situaciones sustituir al

VIVA EL TRIUNFO DE LAS LUCHAS POPULARES

En la misma medida en que las clases reaccionarias aprovechan al máximo la política antibrera y antipopular del régimen de turno, en esta misma medida las clases explotadas, organizadas y orientadas de acuerdo a los principios del sindicalismo clasista, sistematizados por nuestro Partido Comunista, asumen posiciones cada vez más consecuentes con sus intereses vitales de clases. Es por ello el vigoroso auge del movimiento sindical a todo lo largo y ancho de nuestras tierras y marchas, que al mismo tiempo echon a la basura los baratijas políticas de conciliación de clases que venden los fascistas en el Poder y sus acólitos revisionistas traidores ("Unidad") como los bandos trotskistas (Vanguardia Revolucionaria, y otras) quienes andan de la mano torpedeando las justas luchas de nuestro pueblo.

El engaño político de las comunidades industriales y las cooperativas que en un comienzo debilitaron enormemente al movimiento sindical clasista actualmente no son sino malos recuerdos. Los propios trabajadores de las cooperativas azucareras en el norte se han desengañado y han comprendido la verdadera naturaleza de tales entidades. Y ello ha sido logrado porque han contado con su vanguardia política que los ha orientado en todo momento; porque en la búsqueda de soluciones a sus permanentes problemas originados en el sistema de explotación que perdura y se moderniza con tales empresas no tuvieron más que luchar resueltamente contra los enemigos internos y externos que lanzaban la consigna de "elevar la producción" "superar récords de producción" para que el azúcar sea llevado al imperialismo yanqui y los masas que la producción morirse en las pésimas condiciones de existencia semifeudales que no han sido abolidas, sino por el contrario mantenidas.

El proletariado industrial ha seguido el mismo camino. El intento de tomar su lucha por el Poder Político y la toma total de los medios de producción haciendo virar hacia el engañoso intento de asociarlo con sus explotadores por medio de la comunidad laboral cada día está siendo totalmente desenmascarado y al mismo tiempo revelando el verdadero oficio de explotar aún más a los trabajado

Sobre LA CONFERENCIA DE CARACAS//... (viene de la pág 16)

imperialismo yanqui en la hegemonía de algunas zonas del mundo y sobre particularmente de América Latina.

Los pueblos y las naciones tienen de hecho a resolver sus propios asuntos sin intervención de las superpotencias. El de hecho de los pueblos ribereños a las 200 millas marinas es un asunto indeclinable y forma parte de su propia soberanía. La explotación de los recursos marinos de

zonas ribereñas da facultad de los propios pueblos y nadie puede traicionar este principio ni las nuevas ni las viejas oligarquías que controlan el poder político en América Latina, principalmente. Para el Perú y el resto de los países de Asia, África y América Latina es un problema político de suma importancia y sólo podrá ser resuelto con la toma de Poder.

res con falsas ilusiones, de capitalistas, occiohistas y otros especies más.

El movimiento se extiende hasta el corazón de los Andes, pues los trabajadores de CENTROMIN-PERU, ex Cerro de Pasco Corporation encontrándose con la negativa del régimen fascista a solucionar sus demandas de aumentos salariales, mejores condiciones de vida y de trabajo han recurrido al arma de la huelga. Si bien esta primera vez ha sido un Paro de 48 horas efectuado por más de 13 mil trabajadores indica a los claros que el contenido real de la política estatal en una sociedad de explotación y opresión como la nuestra que está semicolonizada por el imperialismo yanqui nio es otra que aumentar aún más la explotación y sufrimiento de los trabajadores en beneficio de sus amos extranjeros.

Ante las intensas movilizaciones de los masos explotados, ante la efectiva toma de conciencia por ellos de que para mejorar su situación de miseria y hombre, deben salir al frente con toda la valentía de la clase obrera, se plantea la urgencia de la necesidad de ampliar y profundizar la unidad sindical combativa, para englobar lo más posible al grueso de la clase y traer a otros sectores sociales como la pequeña burguesía (maestros, empleados, etc.) en un sólo frente dirigido a derribar pero siempre en Poder económico y político de las clases tradicionalmente dominantes: Los terratenientes y la burguesía intermedia - ria en quienes se apoya el imperialismo yanqui y el social imperialismo soviético.

Significa también que debemos luchar por expulsar del seno de nuestras organizaciones a los elementos oficialistas, revisionistas, trotskistas y apristas que son el sostén social del régimen de turno. Pues estos elementos anticomunistas y enemigos del pueblo cumplen la triste misión de quebrar las luchas populares. Sabotean los acuerdos que van orientados a la lucha por nuestros justos reivindicaciones. Tratan desesperadamente de infundir el pánico en las masas para paralizar cualquier lucha justa, y cuando esto se origina, a veces espontáneamente, hacen lo indecible por hacerla fracasar. Los acontecimientos de Arequipa del año pasado, así nos lo demuestran; luego de que las masas hubieron tomado por su cuenta el movimiento, abandonando a los agentes de la CTRP y los oficialistas de la FDTA, viajó el propio Gustavo Espinosa para torcer la lucha y claudicar ante el gobierno, sin que las masas logren sus objetivos reivindicativos.

Igualmente, luego de ser aprobada la huelga en la Asamblea de la FETIMP, se dieron la mano los revisionistas y los trotskistas para aplazar la huelga hasta la primera semana de setiembre, mientras tanto ellos se posturran de rodillas ante sus amos los goriles fascistas, esperando nuevas órdenes.

Es decir, mientras el régimen fascista se apoya en su política antipopular y proimperialista, dejando las manos libres a los explotadores nacionales y extranjeros para que sigan enriqueciéndose a costa del sudor y pobreza de nuestro pueblo, entregándoles nuestras riquezas naturales al imperialismo, permitiendo que se lleven los productos que son de necesidad para la alimentación popu-

LUCHAS DEL PROLETARIADO MINERO DEL CENTRO

Después de 45 años de constituido el sindicato de Morococha bajo la dirección del gran Amouto José Carlos Mariátegui, y la formación de los sindicatos de La Oroya, Cerro de Pasco y otros bajo la dirección del Partido del proletariado, la actual Federación de Trabajadores de Centro Min-Perú realizó victoriamente en la ciudad de La Oroya, su Primer Congreso denominado "Mártires Antimperialistas del Centro", los días 10-13 de Julio de 1974.

El Congreso se realizó en momentos en que la lucha irreconciliable entre la línea sindical clasista y la línea sindical participacionista se tornó sumamente agudizada, hasta el extremo de que cerca de 8 dirigentes sindicales claudicaron abierto a los principios del sindicalismo clasista e intentaron tomar la dirección de estos sindicatos a instancias del Sinarco.

El desarrollo del Congreso ha demostrado que el proletariado minero de CentroMin Perú ha vencido relativamente en la formulación y defensa de sus intereses de clase (mejores condiciones de trabajo y

PRIMER CONGRESO DE CENTRO-MIN. PERU

de la venta de fuerza de trabajo, independencia política de clase, irreconciliable lucha con el enemigo de clase, etc.). Por otra parte este evento también ha demostrado, que la dirección del movimiento minero aún no ha encontrado el camino de la línea proletaria de José Carlos Mariátegui, ya que aún luchan por la dirección del movimiento dos corrientes sindicales pequeño burgueses: El sindicalismo "revolucionario" de Patria Roja y la línea sindical trotskista de Vanguardia Revolucionaria.

Los acuerdos más importantes que se tomaron, con la participación plena de la masa de delegados, fueron:

- Centralizar y organizar al proletariado y a las masas populares para desenmascarar y oponerse a la política del régimen fascista de la J.M.G.
- Señalar que la clase obrera (como

VIVA EL TRIUNFO DE LAS LUCHAS// (viene de la pág. 18)

los, sus agentes infiltrados en las organizaciones sindicales y populares se esfuerzan en frenar las demandas populares por reivindicaciones inmediatas y por la Liberación Nacional. Al mismo tiempo los capitalistas y sus patronos los monopolios yanquis, cierran las fábricas (Texoro, Ventura, Inresa, Tubocit, Universal Textil y otras) para abrirles con nuevas razones sociales o cuando ya han organizado otras nuevamente, dejando en la calle a miles de trabajadores. Despiden, así mismo, masivamente a los trabajadores (Nissan, Pirelli, etc.) aplicando la racionalización de la producción. Y todas persiguen a los dirigentes y activistas sindicales, tratan de eliminar los sindicatos y cometen otros crímenes más. Pero todo ello lo hacen impidiéndole en las leyes que el régimen fascista dicta, y otros que han sido dadas por los gobiernos anteriores y que siguen vigentes.

El nuge del movimiento sindical es una clara respuesta del proletariado peruano al fascismo, al imperialismo y a las clases explotadoras nativas. Igualmente el nuge del movimiento sindical significa un claro avance de las masas explotadas hacia la lucha definitiva por la toma del Poder Político, arrebatándole a los explotadores mediante la violencia revolucionaria.

fuerza dirigente) en alianza con el campesinado y los sectores populares procederán revolucionariamente a la real expulsión del imperialismo yanqui, como consecuencia de la toma del Poder. Denunciar a la J.M.G. por la corporativización del movimiento obrero de Centro-Min-Perú que está orientada a la mayor sobreexplotación de los trabajadores.

c) Afiliar la Federación de Trabajadores de Centro-Min Perú y sus bases a la Federación Regional de Trabajadores Mineros y Metalúrgicos del Centro y a la Federación de Trabajadores Mineros y Ma-

Proletariado Minero ooo

Ooo se Une en la Lucha

Los Sindicatos de Caudillos Grande, Millpachay, Chicrín, Atacocha y Cerhuacallan realizaron un Paro de Protesta de 48 horas los días 13 y 14 de Agosto, exigiendo, principalmente, los siguientes puntos:

- a) La inmediata solución de sus pliegos de reclamos.
- b) La derogatoria del art. 46 del D.S. 006-71-TR.
- c) La inmediata solución del problema de la mina Pilor, que desde hace 3 meses se encuentra en huelga indefinida.

talúrgicos del Perú, que dirige el c. Víctor Cusdros.

d) Adoptar como programa sindical general el de José Carlos Mariátegui, contenido en el punto 12 de la Declaración de Principios de la C.G.T.P.

e) Lucha por el pliego de reclamos elaborado por la Federación de Centro-Min Perú.

El P.C.P. hace un llamado clasista a todos los trabajadores mineros de los 14 sindicatos de Centro-Min Perú a cerrar filas en torno a las líneas proletarias del gran Amante J.C. Mariátegui, que indefectiblemente habrá de prevalecer en la lucha que libra el pueblo peruano por su liberación nacional.

PARO DE PROTESTA DE CENTRO-MIN PERU

Más de 13,000 trabajadores mineros de los 14 sindicatos de Centro-Min Perú, paralizaron sus labores por 48 horas, los días 26 y 27 de Agosto último, exigiendo el cumplimiento de su pliego de reclamos presentado hace más de 2 años.

LA GUERRA EN CHIPRE

"EL JUEGO PELIGROSO DE LAS DOS SUPERPOTENCIAS"

(FRAGMENTO)

Los acontecimientos que acaban de ocurrir en Chipre son producto de la lucha de las dos superpotencias (EE.UU. y URSS) por el control del Mediterráneo, es decir de Europa.

Desde hace tiempo existen en Chipre problemas derivados de la existencia de dos comunidades, la griega y la turca. Así lo declaraba el Presidente de Chipre, Arzobispo Makarios, cuando visitó Pekín: "Es la causa de las intervenciones extranjeras que el problema de Chipre se ha vuelto complicado. Los intereses extranjeros que están en conflicto en el Mediterráneo promueven la lucha entre las comunidades turca y chipriota". El problema chipriota de las dos comunidades es utilizado por las dos superpotencias. Es el pretexto para la intervención y agresión. En los asuntos internacionales, Chipre ha seguido una línea de no alineamiento, combatiendo con perseverancia el colonialismo y el imperialismo, apoyando a los movimientos de Liberación Nacional de África y Asia, y ha respaldado a los pueblos de los países árabes y de Palestina en su lucha contra el sionismo israelí, aportando así su contribución a la solidaridad antiimperialista de los países y pueblos del tercer mundo.

Semejante político es contrario a los intereses de las dos superpotencias, cada una de las cuales quiere imponer su voluntad a los países. En particular, los imperialistas yanquis sueñan con poner a Chipre bajo su control para hacer frente al fortalecimiento de la presencia del socialimperialismo en el Mediterráneo. El golpe realizado contra Makarios a través del gobierno títere de Grecia tenía ese objetivo. Se ha establecido el cese del fuego en Chipre. Pero queda perfectamente claro que las dos superpotencias no se quedarán tranquilas y seguirán y agravarán su intensa disputa en el Mediterráneo y Europa.

FRAGMENTO DEL PERIODICO MARXISTA-LENINISTA FRANCES "L'HUMANITE ROUGE", N° 238, 1974)